

plus ou moins longue durant laquelle le candidat est mis à l'épreuve. Ce noviciat favorise on ne peut mieux sa formation morale. L'ardent et légitime désir de faire partie de la société, la honte d'un refus, font qu'il se surveille davantage, qu'il corrige ses défauts, bref, qu'il tâche d'être mis bientôt au rang des écoliers modèles.

C'est dire que la Congrégation de la Sainte Vierge est profitable à ses membres non seulement après, mais même avant leur admission. Elle est une école incomparable où ils apprennent la véritable science de la vie, celle qui ne se contente pas d'énoncer de beaux principes, de professer d'admirables axiomes, mais qui donne la force de mener, au séminaire et n'importe où, une existence digne d'un vrai serviteur de Marie, une existence toute pénétrée d'esprit de foi et qui, tout porte à l'espérer, ne sera pas, comme tant d'autres hélas, inutile, et même nuisible.

Cette pieuse association qui recrute ses membres parmi les meilleurs élèves est encore un stimulant au bien. Son moyen d'action, après la prière, c'est le bon exemple. Tous les jours témoins de l'irréprochable conduite de leurs condisciples congréganistes, les autres écoliers ne peuvent manquer de retirer un grand profit de ce contact journalier. Et plus d'un, parfois assez réfractaires au règlement, doivent leur *conversion* à cette prédication muette, mais combien efficace, de leurs confrères enrôlés sous la bannière de la Vierge Immaculée. Par ailleurs, que d'initiatives louables, que d'entreprises sages et excellentes, conformes à la mentalité des jeunes, ont pris naissance dans nos maisons d'éducation, grâce au zèle clairvoyant et à l'esprit d'apostolat de quelques membres de la Congrégation de la Sainte Vierge.

Enfin, parmi les élèves, cette société est un solide appui de leur dévotion à la Reine du ciel. Etant donnée la nature de l'homme, un culte aussi bien qu'une doctrine ont toutes les chances possibles de s'implanter, s'ils font appel aux individus qui mettent en commun leurs efforts pour arriver plus facilement à un but. La Congrégation de la Sainte Vierge, comme tout autre groupement, satisfait admirablement cet instinctif besoin de s'unir. De plus, en mettant ses membres sous la protection spéciale de la Mère de Dieu, elle contribue dans une large mesure à dé-